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Señorías, empieza la votación . Con 50 votos en contra y 43 
síes, queda rechazada la iniciativa. (Veus. La mesa parla sobre 
problemes tècnics amb les votacions)

Pasamos al segundo punto del orden del día: toma en consi-
deración de la Proposición no de ley de tramitación espe-
cial de urgencia sobre la tramitación de una ley de amnistía, 
presentada por el Grupo Parlamentario Popular, registro de 
entrada número 1 .593 .

Comienza la votación . (Veus)

A ver, se les ha dicho a los servicios técnicos, yo desde aquí 
no lo puedo enviar . Pues se para la votación . (Veus) Perfecto . 
(Veus)

El resultado de esta votación ha sido 43 votos no, 52 votos sí, 
pero hay un voto telemático... Pues 43 votos no, 42 en la sala, 
1 telemático; 52 votos sí, queda aprobada la iniciativa.

¿Para qué pide la palabra?

La senyora Torró Soler:

Presidenta, pido que por favor se suspenda la votación, 
porque queremos y tenemos derecho a saber quién vota 
cada punto . (Veus. Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señorías, están avisados los servicios técnicos de la cámara .

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

¿Cuánto nos esperamos? ¿Cuatro horas? ¿Seis? ¿Dos días?

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Déjales, déjales . . . (Veus)

Perfecto, pues esperamos que avisen los servicios técnicos .

Señorías, les recuerdo que a mitad de las votaciones no 
se puede abandonar el hemiciclo . Si sus señorías quieren, 
esperamos .

(Pausa)

Bueno, según el letrado, la votación es legal conforme se está 
haciendo . Por tanto, vamos a seguir con la votación .

Pasamos a votar el siguiente punto del orden del día: toma 
en consideración de la Proposición no de ley de tramita-
ción especial de urgencia sobre el Pacto valenciano contra la 
violencia de género, presentada por el Grupo Parlamentario 
Socialista, registro de entrada número 211 .

Comienza la votación . (Veus) Señorías, con 13 votos en 
contra, 81 votos a favor en el hemiciclo y otro telemático, 82 
votos, queda aprobada la iniciativa.

Pasamos al siguiente punto, toma en consideración de la 
Proposición no de ley de tramitación especial de urgencia 
sobre la recuperación del servicio público sanitario en los 
departamentos de salud de Denia y Manises, presentada 
por el Grupo Parlamentario Compromís, registro de entrada 
número 1 .095 .

Comienza la votación . Con 51 votos en contra y 44 a favor, 
queda rechazada la propuesta . (Veus)

Señorías, seguimos con la votación . Pasamos a la votación del 
siguiente y último punto del orden del día: toma en conside-
ración de la Proposición no de ley de tramitación especial de 
urgencia sobre medidas de apoyo al colectivo de funciona-
rios de prisiones, presentada por el Grupo Parlamentario Vox 
Cortes Valencianas, registro de entrada 1 .905 .

Comienza la votación . Con 44 votos en contra y 51 votos a 
favor, queda aceptada la iniciativa.

Finalizamos la votación . (Aplaudiments)

Preguntes

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Proseguimos con el punto 10, antes noveno, del orden del 
día, de preguntas a los consellers .

Pregunta número 23, formulada por el diputado José Chulvi 
Español, del Grupo Parlamentario Socialista, al vicepre-
sidente primero y conseller de Cultura y Deporte sobre 
subvenciones en materia cultural –por favor, silencio–, regis-
tro de entrada 1 .943 .

Cuando quiera .

El senyor Chulvi Español:

Moltes gràcies, presidenta .

I bon dia, senyories .

Bé, després de l’edificant sessió de control del govern a 
l’oposició, jo ja no sé si preguntar jo o assentar-me i que em 
pregunte el vicepresident a mi . (Aplaudiments)

Bé, senyor Barrera, vosté va anunciar que tant Lo Rat Penat 
com la Real Acadèmia de Cultura Valenciana serien benefici-
àries de subvencions . Amb quin mecanisme pressupostari, i 
d’acord amb quins criteris, van a adjudicar-se . . . (Veus)
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La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Entiendo que usted no está viendo el tiempo que le queda. 
Por tanto, hay que avisar a los servicios técnicos porque, 
claro, cuando se habla desde el atril, el orador sí que lo ve . 
(Veus) Perfecto . 

(Pausa)

Cuando quiera .

El senyor Chulvi Español:

Bé, amb quin mecanisme pressupostari, i d’acord amb quins 
criteris, van a adjudicar-se eixes subvencions?

Gràcies . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Tiene la palabra ahora el honorable vicepresidente primero .

Cuando quiera .

El senyor vicepresident del Consell i conseller de Cultura i 
Esport:

Honorable president, presidente de Las Cortes, consellers, 
señorías .

Yo creo que, señor Chulvi, más que una pregunta lo que me 
parece es una recriminación, el que vayamos a dar subven-
ciones a dos instituciones más que centenarias de nuestra 
Comunidad Valenciana .

Bueno, pues yo le aclaro que la razón es que ustedes no han 
conseguido . . ., es decir, ¿por qué está usted recriminándome? 
Pues la razón por la que usted me recrimina es porque uste-
des no han conseguido invadir la autonomía de estas dos 
instituciones y no han conseguido que se plieguen a sus 
objetivos culturales. (Aplaudiments)

Y, ahora sí, paso a responderle directamente a su pregunta. 
El mecanismo presupuestario será mediante inclusión en el 
proyecto de ley de presupuestos para el ejercicio de 2024, 
a través de dos nuevas líneas del capítulo 4 de concesión 
directa, conforme al Plan estratégico de subvenciones de 
la conselleria, y con el criterio de apoyar a dos instituciones 
históricas de los valencianos que han sido abandonadas y 
censuradas durante demasiados años .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Gracias .

El senyor Chulvi Español:

Bé, gràcies .

Bé, torne a fer-li la mateixa pregunta que ja li vaig fer ahir: 
van vostés a complir amb la legalitat? Va vosté a complir 
amb l’Estatut d’autonomia? Va vosté a respectar l’Acadèmia 
Valenciana de la Llengua?

Vosté va dir en la seua compareixença, i ahir ho va repetir, 
que «los tres criterios que guiarán su política en la conselle-
ria son la libertad...», mentira, perquè hui tornem a vore un 
episodi de censura en Castelló . (Aplaudiments) El respecte a 
la llei; respecten l’Estatut, per favor. I «el uso racional de los 
fondos públicos». Ni una de les tres.

Ara, bé, vosté sap que els valencians i les valencianes 
gaudien de vint anys de pau lingüística i de consens per 
part de tots . Universitats, editorials, mitjans de comunica-
ció, administracions i usuaris. Fins i tot, en els últims temps, 
s’estava avançant en una valencianització pràctica dins de 
de la norma, sense trencar el consens acadèmic i legal, i 
legal, sobre la llengua .

L’Acadèmia Valenciana de la Llengua, li ho recorde, és l’únic 
ens normatiu que reconeix el nostre Estatut d’autono-
mia . I en ella treballen amb absoluta independència homes 
i dones no sols de reconeguda vàlua i trajectòria, sinó d’im-
pecable compromís valencianista . Tenim una acadèmia de la 
qual sentir-nos orgullosos, que només obeïx als interessos 
dels valencians, que cuida el nostre idioma, amb nom parti-
cular i normativa particular dins del conjunt de la llengua, 
per tal d’oferir una ferramenta útil i digna a tots els qui s’es-
timen la llengua i volen fer-la servir dignament. Aquells que 
volen aprofundir en la seua valencianitat . I sí, m’ha escol-
tat bé, senyor Barrera, «valencianitat», i no cap altra cosa. 
Valencianitat i no cap fantasma dels que vostés pretenen 
caçar per un grapat de vots .

Ara anuncia aquestes subvencions a estes entitats. Res 
tindríem a dir si en això també es complira amb l’Estatut. I 
mire, si esperava que ens escarotàrem, s’equivoca . Lo Rat 
Penat es va fundar en 1878 per Constantí Llombard, un 
home de la Renaixença Valenciana que volia precisament que 
la llengua, que havia sigut arraconada i minoritzada durant 
tres segles, tornara a la vida pública en plena dignitat, i que 
s’avergonyiria de tots vostés si poguera vore l’ús espuri que 
fan de la seua memòria i la seua tasca . (Aplaudiments)

Mire, no es confonga, senyor Barrera, ací alguns sabem qui 
és cadascú i d’on ve . I, per això, sabem que les subvenci-
ons que proposa són balafiament de diners públics per a 
bunqueritzar uns pocs vots, cronificar el conflicte i posar 
soroll de sabres al valencià, precisament per a apartar-lo de 
la gent. Vostés són els de «que se jodan», referit a estudiar 
en valencià . Són els d’intentar seccionar Alacant per tren-
car la identitat valenciana. Són els de llevar el valencià de les 
aules per a estretir l’horitzó intel·lectual i social de l’alumnat. 
Són els de voler posar els diners, els de tots i totes, en enti-
tats que parlen de llengües prehistòriques i ens fan avergo-
nyir. Són els de finançar la castellanització a tota ultrança 
perquè eixe és el seu full de ruta . De fet, hui apareix també 
una notícia en Las Provincias respecte a un comentari de la 
síndica de Vox respecte a este aspecte .
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Però bé, senyor Barrera, l’únic que li demanem és que 
complisca amb l’Estatut d’autonomia i respecte l’Acadèmia 
Valenciana de la Llengua . I no s’equivoque, que això no va de 
valencians i uns altres, això va de valencians i valencians . Del 
conjunt de tots els ciutadans de la Comunitat Valenciana, 
que no van a permetre que li tornen a muntar un incendi en 
assumptes que ja estaven superats .

Mire, vostés, senyor vicepresident, són la força de xoc del 
Partit Popular. I quan acaben exhausts i no els quede un gram 
de força, sap què els faran? Exacte . Sap què van a fer-los? El 
mateix que li van fer . . ., els apartaran a un costat, com li van 
fer a Unió Valenciana, i ells seguiran fent camí .

Per cert, ja que estem, també, ens explica en què va a 
gastar-se vosté els 127 .000 euros que li han assignat ara, fa 
uns dies, a la caixa fixa de la seua conselleria?

I, per últim, també vull dir-li si vosté està preparant ja el tuit 
per al senyor Feijóo, després de les paraules d’ahir, les que 
reneguen de vostés . Jo dic reneguen, vostés solen dir que els 
escupen cada volta que ells reneguen de vostés . No sé si està 
preparant-lo, però bé, si està preparant-lo, pose’l i, sobretot, 
no s’autocensure, com va fer amb l’anterior tuit .

Gràcies . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Gracias .

Tiene la palabra el honorable vicepresidente primero y conse-
ller de cultura .

Cuando quiera .

El senyor vicepresident del Consell i conseller de Cultura i 
Esport:

Mire, señor Chulvi, la Real Academia de Cultura Valenciana, 
efectivamente, fue fundada en 1915 por la excelentísima 
Diputación de Valencia. Su objetivo o su objeto es la inves-
tigación –y leo aquí literalmente–, «la investigación, el cono-
cimiento, el fomento y la promoción de la cultura valenciana 
y la defensa de las señas de identidad del pueblo valen-
ciano». En cuanto a Lo Rat Penat, es una asociación cultural 
fundada en 1878, hace la friolera de 145 años . Su objeto –y 
leo otra vez literalmente–: «Promoción, defensa, enseñanza 
y difusión de la lengua y cultura valencianas».

Son, por tanto, como bien sabe, y eso no es discutible, dos 
entidades históricas de defensa de los intereses de los valen-
cianos. Y por supuesto que vamos a ayudar a estas dos insti-
tuciones históricas de defensa de los intereses valencianos . 
(Aplaudiments) ¿Qué han hecho ustedes, por contra, con estas 
dos instituciones de defensa de los intereses valencianos? 
Pues lo que ustedes han hecho es intentar arrinconarlas e 
intentar ahogarlas económicamente durante estos ocho años .

Pero, bueno, a lo mejor estoy exagerando un poquito, 
porque es verdad que también –y hay que ser 

precisos– ustedes sí han ayudado, han dado alguna ayuda 
a estas instituciones. Voy a poner un ejemplo que es muy 
significativo. Por ejemplo, a Lo Rat Penat. A Lo Rat Penat 
le dieron en el 2019, desde Presidencia, le dieron una 
ayuda directa con la generosa cantidad de 1.000 euros. Por 
contra . . ., pero, bueno, claro, ese dinero que han dejado uste-
des de dar a estas dos instituciones no se ha quedado en el 
bolsillo de los ciudadanos valencianos, se ha dado a otras 
entidades.

Y ahora viene a qué entidades las han dado ustedes. Han 
ayudado a numerosas entidades, y no puedo detenerme en 
todas, pero les voy a poner un ejemplo, un ejemplo muy claro: 
Acció Cultural del País Valencià . (Veus) Aquí tenemos una 
web –le voy a poner un ejemplo, señor Chulvi–, aquí tenemos 
una web de «Tenim drets, Acció Cultural del País Valencià», 
con la colaboración de la conselleria de cultura . En esta web, 
lo que hace es que expresa hasta 41 formularios para que los 
valencianos puedan reclamar sus derechos lingüísticos en 
catalán, en catalán, sí, sí, en catalán –conselleria de cultura–, 
ante la administración valenciana, ante la Generalitat, 
ante la diputación, en un comercio, en l’escola, ante cual-
quier organismo público o privado, ¿vale? Esto es lo que han 
hecho ustedes, para que se pueda reclamar en catalán en la 
Comunidad Valenciana . (Aplaudiments)

Y, para finalizar, ayer usted me acusó de que voy a usar las 
ayudas públicas como herramienta de partido. Señor Chulvi, 
esto es usar las ayudas públicas como herramienta de 
partido. Usted me acusó de que no tenemos respeto o pidió 
respeto para los valencianos . Esto, señor Chulvi, es no respe-
tar a los valencianos . (Aplaudiments) Y usted nos acusó, no 
solo a nosotros, también a nuestros socios de gobierno, el 
Partido Popular, de odiar la cultura valenciana. Esto, señor 
Chulvi, es odiar la cultura valenciana . (Aplaudiments)

Y para que le quede a usted meridianamente claro, le anun-
cio, le digo, aunque ya se lo he dicho en alguna ocasión, que 
mientras yo sea conseller, ni tan siquiera esos mil, míseros 
mil euros, que ustedes dieron a Lo Rat Penat, servirán para 
promover el pancatalanismo en la Comunidad Valenciana .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Pasamos a la siguiente pregunta, pregunta número 32, 
formulada por la diputada Ana Vega Campos y el diputado 
David Muñoz Pérez, del Grupo Parlamentario Vox Cortes 
Valencianas, al Consell sobre subvenciones en cultura, regis-
tro de entrada 2 .084 .

Será formulada por la señora Julia Llopis .

Cuando quiera .

La senyora Llopis Noheda:

Gracias, presidenta .


